
BASTIA - Si è svolto venerdì scorso
al centro sociale di Ospedalicchio,
alla presenza di un pubblico tanto
numeroso quanto gremito di figure
politiche di primo piano, l’incon-
tro-dibattito sul tema “L’Umbria
nel contesto del sistema ferroviario
dell’Alta Velocità”. All’incontro, co-
ordinato da Stefano Fanini, hanno
partecipato, in qualità di relatori,
l’assessore regionale all’Ambiente
Silvano Rometti, l’assessore provin-
ciale ai Trasporti Stefano Feligioni,
l’amministratore unico della Fcu
Vannio Brozzi, il consigliere comu-
nale Gabriella Bonciarelli e l’idea-
tore/promotore del progetto Ales-
sio Trecchiodi. Quest’ultimo ha il-
lustrato le specifiche tecniche della
“Variante ferroviaria Fossato di Vi-
co-Gubbio-Perugia aeroporto” ela-
borando anche una analisi costi/be-
nefici e una valutazione d'impatto.
Il Consigliere Bonciarelli ha messo
in evidenza la bontà del progetto
anche alla luce delle trasformazio-
ni urbanistiche del territorio e ha
in merito presentato una mozione
al Consiglio Comunale che verrà
presa in esame nella prossima se-
duta dello stesso.
Vannio Brozzi ha sottolineato come
la Variante ben risponde all’esigen-
za di rimettere al centro l'Umbria
e di riarmonizzarla negli squilibri
con i territori ad essa circostanti.
Partendo dal presupposto che la ri-
qualificazione della mobilità deve

consentire agli Umbri di essere gra-
tificati dal servizio ferroviario Broz-
zi ha messo in luce i costi connessi
ad una mancata realizzazione del
progetto in termini di ridotto svi-
luppo socioeconomico della Regio-
ne e di progressiva emarginazione
dei suoi abitanti. La necessità di
intervenire sulle infrastrutture e
sui trasporti al fine di rilanciare
l’Umbria è stata sostenuta anche
dall’assessore Feligioni che dopo
aver ripercorso le tappe salienti del-
lo sviluppo della ferrovia in Um-
bria ha manifestato forte interesse

per il progetto e apertura al con-
fronto nelle sedi istituzionali. L’as-
sessore Rometti, ribadendo la di-
sponibilità al dibattito nelle oppor-
tune sedi, ha messo in evidenza
che per dare attuazione al progetto
sarà necessario confrontarsi con le
Regioni vicine e bisognerà fare i
conti sia con i limiti imposti dall'at-
tuale congiuntura economica che
con i numerosi tagli alla spesa per
le infrastrutture operati dal gover-
no nazionale.
Nel corso del dibattito seguito agli
interventi dei relatori hanno preso

la parola le personalità politiche
presenti all'incontro. Il senatore Pa-
olo Brutti ha rimarcato che se si
vuole dare effettiva realizzazione al-
l’idea è necessario costituire un
fronte comune, cercare il sostegno
di tutte le componenti politiche ed
economiche del territorio, elimina-
re i campanilismi e agire compatti
per avanzare richieste nelle sedi di
riferimento a livello nazionale; tali
concetti sono stati ribaditi con for-
za anche dal consigliere regionale
Andrea Smacchi e dal vice presi-
dente del consiglio Orfeo Goracci.

È seguito l'intervento del presiden-
te del consiglio comunale di Bastia
Umbra Armando Lillocci che con-
divide in generale la logica dell’”
unirsi per la realizzazione di un
progetto” ed ha manifestato apertu-
ra ad un confronto nella sede comu-
nale convocando a breve il Consi-
glio per la discussione della mozio-
ne della Bonciarelli.

Donatella Murtas

PERUGIA - "Non è il Nucleo di
valutazione dell'Università ad
aver deciso lo spegnimento di eco-
nomia del turismo, ad Assisi. Non
è così, anche se qualcuno lo dice.
Noi verifichiamo che i corsi decisi
dalle facoltà abbiano i requisiti di
legge. Diamo un parere vincolan-
te che poi giriamo al ministero. E
al 17 maggio scorso, a nostro giudi-
zio, non potevano essere attivate
la magistrale sul turismo di Assisi
e quella aziendale di Terni, men-
tre le triennali sì. E ciò in base ai
dati messi in rete dalla facoltà stes-
sa di Economia". Corrado Corra-
dini, presidente del Nucleo di va-
lutazione, ordinario a Ingegneria,
non riesce a mandar giù che il de
profundis piombato su Assisi po-
chi giorni fa sia imputabile all'or-
ganismo che presiede. Il quale ha,
precisa, un ruolo notarile e non di
decisione strategica sull'offerta for-
mativa e didattica che arriva dalle
facoltà, autonome nelle loro scel-
te.
Però, ai fatti, Assisi chiude e
Terni ha l'organico necessario
che prima mancava. Com'è
successo?
"Abbiamo avuto da Economia, tra-
mite il rettore, una lettera in cui si
informava che la facoltà aveva i
docenti necessari per la magistra-
le di Terni. Questo il 15 giugno.
Ultima data, dopo vari rinvii, per
spedire tutto a Roma. I parametri
per l'attivazione erano stati rag-
giunti. Perché servono otto docen-
ti per la magistrale e dodici per la
triennale. I numeri c'erano: il no-
stro parere è stato conseguente.
Preciso che il decreto del rettore è

arrivato dopo la decisione del Nu-
cleo. Passaggio coerente".
Scusi, allora non è vincolante
il parere del Nucleo: il 17 mag-
gio avevate deciso che le due
magistrali non potevano esse-
re riattivate.
"Ma nel frattempo sono accaduti
diversi fatti. In sintesi: la prima
scadenza del Miur, il 15 maggio, è
slittata al 31. E noi il 17 abbiamo

valutato nove facoltà su undici la-
sciando in sospeso Economia e In-
gegneria. La prima, come ho det-
to, non aveva i parametri sufficien-
ti per le magistrali, mentre erano
in regola, e quindi approvate, le
triennali sia di Assisi e che di Ter-
ni. Quanto a Ingegneria, la facoltà
aveva proposto di attivare il corso
d’ingegneria industriale ma era
stata chiesta una deroga al ministe-

ro per un problema di convenzio-
ne con enti di ricerca regionali
che la legge vuole per le sedi di-
staccate. Il Nucleo ha lasciato in
sospeso il parere nell'attesa della
deroga".
Quale ruolo, in questo, del Se-
nato accademico?
"Il Senato aveva approvato tutto
per le nove facoltà lasciando fuori
Ingegneria, solo per il rilievo della

convenzione, e invece in toto Eco-
nomia per non chiudere i due cor-
si a Terni e Assisi. Dando poi man-
dato al rettore Bistoni di emettere
un decreto sulla base dei colloqui
al ministero da tenere, come è sta-
to, i primi di giugno".
E a Roma cosa hanno detto?
"No alla deroga sui docenti per
Economia e no sulla convenzione
per Ingegneria. Per iscritto. Ma
poi il rettore riferiva che potevano
esserci spazi ulteriori di flessibili-
tà per quanto concerneva Ingegne-
ria, tenendo conto della peculiari-
tà del polo ternano, e del fatto che
la facoltà dispone di laboratori suf-
ficienti. Così, e siamo al 14 e 15
giugno, il Nucleo ha riesaminato
la situazione di Economia alla lu-
ce delle novità occorse. Vale a dire
l'attivazione di triennale e magi-
strale a Terni e la disattivazione di
triennale e magistrale ad Assisi.
Ha preso atto della comunicazio-
ne fatta dal rettore, e dato parere
favorevole perché i parametri di
legge c'erano tutti".
Quindi, via libera dal Nucleo
anche a Ingegneria?
"Parere favorevole ma subordina-
to alla necessità o meno della fir-
ma della convenzione con labora-
tori esterni. La parola torna di nuo-
vo al ministero".
Insomma, mese intenso a palazzo
Murena. Una telenovela non anco-
ra conclusa. Con colpi di scena,
tra attivazioni, requiem e traslochi
di prof. Segnalati malesseri alla fa-
coltà perugina di Economia e an-
nunciati ricorsi ad Assisi. Dove il
sindaco Claudio Ricci sembra de-
ciso di rivolgersi al Tar. Visto che
incatenarsi due volte è servito a
poco. Anzi, a nulla.
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Come cambia il sistema ferroviario umbro

Università A colloquio con il presidente del Nucleo di valutazione, Corrado Corradini

Corsi chiusi e traslochi, una telenovela
“Non abbiamo deciso noi lo spegnimento di economia del turismo ad Assisi”
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“Valutiamo
parametri
e requisiti:

facoltà autonome
nelle strategie”

PERUGIA - L’organizzazione
dei Promotori della Libertà ha
avviato la sua strutturazione
sul territorio. Silvio Berlusco-
ni ha nominato i responsabili
dell’attività politica a livello re-
gionale. È questo il caso di
Giancarlo Galan per il Veneto,
Gianni Chiodi per l’Abruzzo,
Michele Scandroglio per la Li-
guria, Renzo Tondo per il Friu-
li, Sabrina De Camillis per il
Molise o Fiammetta Modena
(foto) per l’Umbria. I referen-
ti si uniscono quindi a quelli
nazionali a livello tematico,
sempre nominati direttamente
dal presidente Berlusconi, co-
me Sandro Bondi in qualità di
responsabile della formazione
e della cultura per i Promotori
della Libertà, Angelino Alfano
per la giustizia, Rocco Crimi
per lo sport o ancora Mario
Mantovani per le tematiche re-
lative agli enti locali e Paolo
Bonaiuti per l’informazione.

Promotori della Libertà

Berlusconi
nomina

laModena

Assessore Silvano Rometti

Vari rimpalli
e poi lo stop

Anche a Perugia
c’è qualche
mal di pancia
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